

# Cheval Rocky Mountain creusois

**D**ES Appalaches à la Creuse, il n'y a qu'un pas. C'est à Saint-Merd-la-Breuille que Julie Assailly et Armin Kadlecovics ont décidé de faire galoper leurs Rocky Mountain.

Dans l'un des quatre élevages français spécialisés dans cette race américaine, les cavaliers amoureux de randonnées rencontrent un compagnon joyeux et docile.

(Photo Michèle DELPY)



# Le rocky mountain foule le sol creusois

*Sur le plateau de Millevaches, ce sont des chevaux singuliers qui foulent le sol creusois. Armin Kadlecovics et Julie Assailly élèvent des rocky mountain, une race d'origine américaine dotée d'une belle robe et d'une quatrième allure.*

**G**UÉRET. — Vue imprenable sur le puy de Sancy, le site a de quoi plaire. Pourtant, c'est un peu un hasard si Julie Assailly et Armin Kadlecovics ont posé leurs valises au lieu-dit de « Bissareix », près de Saint-Merd-la-Breuille (\*).

Originaires du Lot, ils ont cherché un endroit pour démarrer leur élevage de chevaux dans leur département, puis dans le Cantal. Les prix prohibitifs les ont rebutés. Finalement, c'est aux confins de la Creuse qu'ils pourront concrétiser leur rêve, avec, malgré tout, une certaine satisfaction. Ce couple ne se lance pas dans une aventure périlleuse, tête baissée avec un côté « m'as tu vu ».

Non, la démarche de Julie Assailly et Armin Kadlecovics est réfléchie, les détails sont pensés, leur approche est méticuleuse.

De la même façon, le choix des rocky mountain ne s'est pas fait sur un coup de tête, à la va vite. Après avoir feuilleté des livres, après avoir lu des articles spécialisés, Julie et Armin se laissent séduire par le cheval américain. Aujourd'hui, il n'y a que quatre élevages de cette race en France, et ils sont les seuls à vendre des équidés débourrés. Même en Europe, les Rocky Mountain sont insolites : sur les 80 chevaux américains, seuls une quarantaine sont réellement de pure race.

Cette originalité attire et intrigue.

Lors du Salon du cheval à Paris, l'année dernière, le couple s'est illustré. Leurs deux étalons ont surpris et séduit le public lors de leurs spectacles et les visiteurs se sont massés autour de leurs box.

## LES QUALITÉS DU ROCKY

Le rocky mountain a pour lui des qualités attrayantes. Ce cheval, en plus d'un caractère joyeux et docile, est très résistant aux diverses conditions climatiques.

Caractéristique atypique, il possède une 4<sup>e</sup> allure, l'amble, entre le pas et le trot. Cette marche assure aux cavaliers un confort sans pareil, idéal notamment pour les novices ou les tempéraments tranquilles.

Avec son train et sa bonne humeur, il est le compagnon parfait pour les balades. C'est précisément pour cet aspect que le couple du Lot a jeté son dévolu sur le rocky mountain. Ce qui séduit les acheteurs réside dans une des couleurs de sa robe, très prisée, « chocolat foncé ».

Mais jouer avec les croisements n'est pas sans risque. D'ailleurs, Julie, avec sa maîtrise de génétique, connaît parfaitement la question : « Les gens veulent absolument des "chocolat". Alors, à force de

croiser des chevaux de cette même couleur, la race devient aveugle, comme cela a été le cas pour les dobermans. J'ai réalisé une carte génétique en fonction de ce que l'on connaît sur les chevaux et de ce que l'on a observé. Comme ça, on peut faire de la reproduction plus raisonnée pour avoir certaines couleurs. C'est pour cette raison que l'on recherche deux autres juments d'une autre couleur que chocolat ».

Dans l'avenir, Julie et Armin envisagent de mettre sur pied une structure d'accueil. Ils désirent aménager un gîte pour recevoir des stagiaires, par petits groupes de trois personnes. Ces derniers pourraient réaliser des promenades d'une à deux heures, dans les chemins du Sud de la Creuse.

Mais ils n'en sont pas encore là. Ils souhaitent d'abord faire découvrir leurs chevaux en France.

**Delphine CORDAZ.**

(\*) Renseignements et informations par e-mail : [kadlec.Assa@free.fr](mailto:kadlec.Assa@free.fr) ou sur leur site internet : <http://kadlec.assa.free.fr>, Les Prés d'Allys, Bissareix 23100 St-Merd-la-Breuille.



*Au haras de Bissareix, Julie Assailly et Armin Kadlecovics élèvent des rocky mountain, une race américaine dotée d'une belle robe et possédant la particularité de disposer d'une quatrième allure : l'amble. (Photo : Michèle DELPY).*